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Жители Челябинска, гости 
города, участники военно-
го парада приветствовали 

ветеранов громкими аплодисментами 
и криками «Спасибо!». Благодаря им 
каждый год в начале мая мы отмечаем 
главный праздник нашей страны – День 
Великой Победы. 72 года назад строй-
ными рядами из центра Челябинска они 
уходили прямо на передовую, уходили, 
чтобы вернуться победителями и снова 
пройти по центру города.

Сам парад открывали два реконстру-
ированных взвода в военной форме и с 
вооружением времен войны. Солдаты 

пронесли вымпелы 30 соединений и ча-
стей, формировавшихся в Челябинской 
области. Затем свою военную выправку 
продемонстрировали 27 парадных рас-
четов: воинские части и пограничники, 
сотрудники ФСБ и ГУФСИН, МЧС и ГУ МВД 
по Челябинской области, бойцы ОМОНа 
и спецназа, летчики и таможенники, 
курсанты военных училищ и кадеты. 

Особый восторг у зрителей парада 
вызвала военная техника: легендарный 
танк Т-34, который в годы войны вы-
пускался в Челябинске, небезызвестные 
«полуторка» и «трехтонка», брониро-
ванные автомобили и тяжелые мотоци-

клы времен войны. Прошла по центру 
города и современная боевая техника, 
которая в настоящее время применя-
ется для службы армейских и специ-
альных подразделений: военные вез-
деходы, гаубицы, бортовые автомобили 
и т. д. Кроме того, по центру Челябинска 
проследовал конный взвод. Также над 
главной площадью столицы Южного 
Урала пролетели легкомоторные само-
леты «Челавиа».   

В общей сложности в торжествен-
ном построении в честь Дня Великой 
Победы приняло участие больше двух 
тысяч человек.

На трибуне военный парад при-
нимали председатель регионального 
правительства Сергей Комяков, вице-
губернатор Евгений Редин, первый за-
меститель председателя южноураль-
ского парламента Юрий Карликанов 
(фракция «Единая Россия»), глава 
городской администрации Сергей Да-
выдов. 

В завершение военного построения 
Челябинского гарнизона перед зрите-
лями выступили танцевальные коллек-
тивы города.

Кроме того, праздничные мероприя-
тия прошли на различных площадках 

города. После парада на площади Ре-
волюции состоялась выставка военной 
техники, народные гулянья были в пар-
ках и скверах, на Театральной площади 
состоялся праздничный концерт.

Традиционно празднование Дня По-
беды завершилось фейерверком на на-
бережной Челябинска. 

В праздничные дни общественный 
порядок и безопасность горожан охра-
няли более трех с половиной тысяч 
полицейских и сотрудников частных 
охранных предприятий.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

Вечный огонь хранит в себе тепло и свет 
сердца каждого, кто не вернулся с Великой 
Отечественной войны. Здесь всегда много 
цветов, здесь говорят шепотом и маши-
нально склоняют головы, потому что 
Вечный огонь – место святое для каждого 
россиянина.

В столице Южного Урала сквер у Вечного 
огня в сороковые годы прошлого сто-
летия стал началом длинной, трагиче-

ской военной дороги для большого количества 
жителей региона: именно отсюда южноураль-
ские солдаты уходили на фронт. Более одного 
миллиона жителей Челябинской области были 
призваны в ряды Советской армии в годы Ве-
ликой Отечественной войны, более 150 тысяч 
южноуральцев не вернулись с поля битвы. Каж-
дый год в День Великой Победы сюда, к святому 
пламени, приходят поклониться дети, внуки, 
правнуки героев.

Традиционно 9 мая 2014 года в сквере у Веч-
ного огня звучали слова скорби и поздравления, 
воспоминания участников войны и искренняя 
благодарность за победу от поколения, которое не 
знает, что такое бомбежки и визг пуль над головой. 
В память о погибших и пропавших без вести венки 
и цветы к мемориальному комплексу возложили 
председатель правительства региона Сергей Ко-
мяков, первый заместитель председателя Законо-
дательного Собрания Челябинской области Юрий 
Карликанов (фракция «Единая Россия»), главный 
федеральный инспектор по Челябинской обла-
сти Артем Пушкин, глава администрации города 
Челябинска и глава южноуральской столицы Сер-
гей Давыдов и Станислав Мошаров, митрополит 
Челябинский и Златоустовский Феофан, муфтий 
Челябинской и Курганской областей Ринат Раев. 
Также в памятном мероприятии принимали уча-
стие руководители и представители федеральных 
военных и правоохранительных органов, ветеран-
ских организаций, жители и гости Челябинска.

– В такой день переполняет чувство гордости 
за то поколение, которое сумело добиться этой 
Великой Победы, – сказал первый вице-спикер 
областного парламента Юрий Карликанов. – 
Низкий поклон ветеранам Великой Отечествен-
ной войны, труженикам тыла за то, что они на 
передовой и в тылу сражались и трудились, не 
жалея себя. Эту победу они завоевали для нас, 
тех, кто сегодня живет под мирным небом. Мы 
всегда будем у них в долгу. Наша общая задача – 
сохранить вечную память о тех, кто не вернулся 
из боя, чтить их подвиг, помнить имена героев.

Многие живые свидетели тех лет, присутство-
вавшие на церемонии возложения венков и цветов 
к Вечному огню, не могли сдержать слез. Несмотря 
на прошедшие десятилетия, они до сих пор в под-
робностях помнят все, что пришлось пережить, не 
могут унять острую боль от потери родных, друзей 
и сослуживцев, не забыли запах пороха и шум раз-
рывающихся снарядов. Для них война не просто их 
прошлое, а потерянные жизни.

– Столько лет вроде прошло, а я все четко 
помню, как будто случилось это совсем недавно. 
Как же страшно нам было, когда узнали, что на-
чалась война, – вспоминает Виктор Ефимович 
Загородский. – Мне было тогда всего 16 лет. 
Очень хорошо помню тот июньский день. Мы 
тогда жили в Белоруссии, в городе Витебске. С 
мальчишками побежали на базар за семечками, 
а вокруг люди – кто куда, многие плакали. Ока-
залось, по радио Вячеслав Михайлович Молотов 
объявил о начале войны. Уже через день над 
городом появился первый немецкий самолет, он 
разбросал листовки, в которых было написано, 
что немецкая армия пришла освобождать нашу 
страну от большевистского ига. Нас, мальчишек, 
тогда милиционеры просили собирать и сжигать 
эти листовки. Немного погодя жителей Витебска 
начали эвакуировать, и можно сказать, что нас 
из города вывозили прямо из-под носа фаши-
стов. 

Начало. Продолжение на стр. 2.

День Великой ПобеДы
9 мая по главной 
площади Челябинска 
прошли ровные, 
стройные ряды 
защитников Родины. 
Все виды войск, 
части которых 
дислоцированы на 
территории Южного 
Урала, курсанты 
военных учебных 
заведений, сотрудники 
правоохранительных 
органов, чеканя 
шаг, с равнением 
на ветеранов 
промаршировали по 
центру южноуральской 
столицы.
Но первыми на 
главную площадь 
вышли победители 
– участники Великой 
Отечественной войны, 
труженики тыла.

Вечная Память
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Цифра недели Цитата недели

Юрий карликанов, первый заместитель председателя  
Законодательного Собрания челябинской области: 
«мужество и безоглядная самоотверженность в борьбе  
за свободу Родины – такими были моральные принципы 
военного поколения, которому выпала героическая  
и трагическая судьба защитить свое отечество.  
мы всегда будем это помнить».

6000 
участников Великой отечественной 
войны проживает в настоящее время  
в челябинской области. кроме того,  
52 000 южноуральцев – труженики тыла.

В канун празднования 
великой победы депутат 
Законодательного Собрания 
области петр дементьев провел 
торжественный прием ветеранов 
в Челябинской региональной 
общественной приемной 
председателя партии «единая 
Россия» дмитрия Медведева.

В канун, пожалуй, самого важ-
ного для страны праздника 
мы чествуем ветеранов, 

снова и снова повторяя слова благо-
дарности за то, что в далеких, но па-
мятных сороковых они отстояли мир 
и свободу и подарили нам жизнь. 
Таким выражением нашей безгра-
ничной благодарности стал и прием 
участников Великой Отечественной 
войны и тружеников тыла, органи-
зованный  в общественной прием-
ной Дмитрия Медведева. Почетных 
гостей встречали с цветами и памят-
ными подарками.

– 9 Мая – это праздник, который 
подводит итог всей большой крово-
пролитной войне, закончившейся 69 
лет назад. Страна понесла большие 
потери, но, несмотря на это, герои-
чески справилась со своей задачей и 
победила. Все приглашенные сегодня 
фронтовики и труженики тыла внесли 
огромный вклад в эту победу. Желаю 
вам здоровья, долгих лет жизни, сча-

стья и мирного неба, – обратился к 
ветеранам Петр Дементьев.

В дружеской беседе за празднич-
ным столом ветераны вспоминали 
свои военные годы. Например, Ген-
надий Федорович Блохин – ленингра-
дец, эвакуированный на Урал в числе 
эшелона 1500 ремесленников. В годы 
войны он трудился на заводе имени 
Орджоникидзе, а после окончания 
войны так и остался жить на Урале.

– Я самый настоящий ленингра-
дец, – рассказывает Геннадий Федо-
рович. – В 1940 году в стране орга-
низовывались трудовые резервы и 
были ремесленные училища. Я как 
раз выходец из первых трудовых ре-
зервов. Мы успели отучиться один 
год, и началась война. В августе 1941 
года из Ленинграда был организован 
эшелон 1500 ремесленников первого 
набора. Нас, пятнадцатилетних маль-
чишек, привезли на завод имени Ор-
джоникидзе, поселили в общежитие, 
и так началась наша трудовая жизнь. 
Когда мы пришли на завод, там были 
практически пустые цеха – все ушли 
на фронт. Нас расставили по станкам, 
и мы сразу начали выпускать продук-
цию. Мы выполняли норму на 200 – 
300 процентов. Основная продукция, 
которую я делал, – это снаряд для 
катюши. Сначала я работал на до-
нышке запального стакана катюши, 
а в середине 1942 года из детских 

домов пришли девушки такого же 
возраста, как мы. Меня направили 
к ним наладчиком на линии вы-
пуска запальных стаканов. В конце 
1944 года меня перевели в цех № 
5, а затем – токарем-универсалом 
в штамповый цех. В 1944 году наше 
общежитие опустело, потому что всех 
ребят забрали на фронт. На заводе 
осталось 25 – 30 человек, которых 
оставил военкомат. Вместе с другом 
мы пошли в военкомат доброволь-
цами. Чтобы меня взяли на фронт, я 
подправил свою справку с наладчика 
7-го разряда на токаря 3-го разряда. 
Но в военкомате меня разоблачили и 

оставили на заводе, где я и прорабо-
тал до 1991 года.

Как бы ни было это печально, но 
время идет и каждый год ряды ветера-
нов редеют. В 1975 году на металлур-
гическом комбинате было 3862 участ-
ника войны, сегодня их осталось 89 
человек. Самому молодому участнику 
войны 87 лет, самому старшему – 99.

– Самое главное – передать весь 
жизненный опыт подрастающему по-
колению, чтобы наша страна всегда 
оставалась такой же великой. Патрио-
тическое воспитание – это важная 
часть работы не только обществен-
ных организаций, образовательных 

учреждений, но и родительский долг, 
а также долг ветеранов, которые мо-
гут рассказать обо всем, что было 
на фронте, не на страницах книг, а 
рассказывая истории, которые проис-
ходили у них на глазах. Ветераны еще 
в строю и рады каждой встрече с мо-
лодежью, где они могут рассказывать 
историю нашей победы, – сказал за-
служенный ветеран завода «Прибор» 
Роберт Мосолов.

Оксана ВЕЛИКАЯ.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

петр деМеНтьеВ, депутат Законодательного Собрания Челябин-
ской области (фракция «единая Россия»):

– Конечно, на этих встречах мы говорим не только о войне, победе и тех 
жертвах, которые понес советский народ, но и о текущих проблемах ветера-
нов. Мы обсуждаем все, что волнует и интересует их, и, конечно, стараемся 
решить все проблемы, с которыми они к нам обращаются. 

Продолжение. Начало на стр. 1.

-Мы уехали из Витебска 7 
июля, а уже 9 июля 1941 
года в наш город вошли 

немецкие танки. Эвакуировали нас в 
Свердловскую область. Пока ехали, нас 
постоянно бомбили. Вместе с нами еще 
эвакуировали завод по пошиву военной 
одежды, пока доехали до Свердловска, 
вся военная одежда сгорела, хорошо, 
что хоть какая-то часть станков уцелела. 
Уже в Свердловске я решил поступать в 
Оренбургское авиационное училище: 
очень хотел воевать, но, поскольку мне 
было всего 16 лет, в училище не брали. 
Пришлось всех обмануть: сказал, что 
мне уже 18. Поступил, принял присягу, 
а после нее меня разоблачили, но было 
уже поздно: я уже зачислен в училище. 
Пока учился, война кончилась. Помню 
тот день, когда объявили, что мы по-
бедили: столько радости, счастья ис-
пытали.

Но в боевых действиях Виктор 
Загородский участие принял. После 
авиационного училища он был на-
правлен на войну с Японией, а после 
участвовал в корейской войне с 1950 
по 1953 год.

Несмотря на то что в Великой Оте-
чественной войне Виктор Ефимович 
участия не принимал, праздник День 
Победы все-таки считает особенным, 
самым значимым из всех.

На общем фоне присутствовавших 
на памятном мероприятии в сквере у 
Вечного огня особо выделялась колон-
на Бессмертного полка. К слову, акция 
«Бессмертный полк» зародилась два 
года назад в Томске, в этом году к ней 
присоединились почти 400 городов че-
тырех стран мира. Принять участие в 
акции может каждый, кто чтит память 
своего родственника, погибшего или 
пропавшего без вести в годы войны. 

– Сегодня я здесь в составе Бес-
смертного полка, чтобы почтить па-

мять родного брата моего отца, своего 
дяди старшего сержанта Бориса Яков-
левича Пивоварова, – рассказала Та-
тьяна Пивоварова. – В ноябре 1943 
года от него пришло последнее пись-
мо, которое он написал, будучи под 
Харьковом, больше никакой весточки 
не поступало. Мы пытались его найти, 
узнать хоть что-нибудь, но нам сооб-
щили, что, скорей всего, он под Харь-
ковом попал в плен. Больше ничего 
мы о нем не слышали.

Увы, но таких героев, имена кото-
рых до сих пор не числятся ни в списках 
живых, ни в списках погибших, еще 
много. И Вечный огонь для родных, 
чьи отцы и братья, деды и прадеды 
до сих пор значатся пропавшими без 
вести, – возможность поклониться их 
геройскому подвигу. И святое пламя 
всегда будет для нас символом муже-
ства, героизма, жизни.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

Вечная Память

РаЗгоВоР По Душам

Задай вопрос форуму
27 мая 2014 года в Законодательном Собрании пройдет Форум малого 

и среднего бизнеса Челябинской области, организованный региональным 
парламентом и правительством области. 

Для проведения анализа и устранения проблем, с которыми сталкивается 
малый и средний бизнес в регионе, Законодательным Собранием организован 
интернет-опрос предпринимателей «Ваш вопрос Форуму». Вопросы, носящие 
системный характер, будут вынесены на обсуждение на круглых столах. Задать 
вопрос можно посредством интернет-приемной на сайте http://www.zs74.ru.
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Седьмого мая в стенах област-
ного парламента состоялся 
17-й торжественный прием 

ветеранов Великой Отечественной 
войны и тружеников тыла. В этом году 
на традиционный прием в Законода-
тельное Собрание Челябинской обла-
сти были приглашены 70 ветеранов 
войны и тружеников тыла. 

С праздником героев поздравил 
первый вице-спикер регионального 
парламента Юрий Карликанов (фрак-
ция «Единая Россия»).

– 69 лет нас отделяет от этого зна-
менательного дня, который остался в 
памяти каждого, кто прошел Великую 
Отечественную войну, – обратился к 
ветеранам и труженикам тыла Юрий 
Карликанов. – День Победы – самый 
долгожданный, самый радостный 
праздник для каждого из вас. Вы луч-

ше других знаете, что такое война, 
только вы можете рассказать, какими 
усилиями далась Великая Победа в 
самой жесточайшей, самой кровопро-
литной войне в истории человечества. 
Низкий вам поклон за то, что вы пода-
рили нашему и всем последующим по-
колениям возможность жить под мир-
ным небом. Вы сделали невозможное, 
вы – поколение победителей. Важно 
отметить, что жители Челябинской об-
ласти в годы войны проявили самые 
лучшие черты уральского характера. 
Особого внимания достойны тружени-
ки тыла, ведь победа завоевывалась 
не только на полях сражений, но и в 
глубоком тылу. Здесь, на Южном Ура-
ле, у каждого, кто день и ночь трудил-
ся на заводах и предприятиях, были 
свои окопы и передовые. И лозунг «Все 
для фронта! Все для победы!» был не 

пустым звуком, не просто призывом, 
а скорее стимулом, смыслом жизни 
того времени. И недаром Южный Урал 
навсегда вписан в историю Великой 
Отечественной войны как опорный 
край державы. В памяти российского 
народа навсегда останутся имена ге-
роев, всех тех, кто за годы войны отдал 
свою жизнь за наше Отечество.

Также с Днем Победы виновников 
торжества поздравили заместитель 
председателя Законодательного Собра-
ния Челябинской области, председатель 
комитета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия»), 
депутаты-единороссы Константин За-
харов и Петр Дементьев.

За праздничным столом ветераны 
войны и труженики тыла вспоминали 
о жизни в годы войны, о тех, с кем бок 

о бок воевали и трудились, а также 
почтили минутой молчания память 
павших на полях сражений. 

У каждого из переживших войну 
был свой путь к победе. Одно лишь 
их объединяло: путь этот был долог и 
тяжел, а еще общее желание защитить 
от врага свою Родину, свой дом, свою 
семью.

Председатель совета ветеранов 
войны и труда Ленинского района 
Александр Шаламов, вспоминая свой 
военный путь, рассказал, что в армию 
он был призван в 17 лет. Прошел прак-
тически всю войну от Смоленска до 
Берлина. Участвовал в освобождении 
Белоруссии, Польши, в битве за взятие 
Берлина.

– Мы не только свою Родину освобо-
дили от фашистской чумы – мы спасли 
от нее всю Европу, – сказал Александр 
Шаламов. – Российский народ по пра-
ву может гордиться этой победой, за 
которую мы заплатили большую пла-
ту, ведь на фронте погибло свыше 27 
миллионов человек. И день Победы 
– праздник особенный. Очень хорошо 
помню тот день, когда мы узнали, что 
война кончилась. Поскольку я был на 
фронте связистом, все новости всегда 
узнавал первым. И вот когда сообщи-

ли, что мы победили, все выбежали 
из блиндажей и стали салютовать из 
своего оружия. Ту радость, которую 
мы на тот момент испытывали, трудно 
описать словами.

Среди самых дорогих сердцу на-
град, по признанию ветерана, – орден 
Славы III степени. 

– Она считается высшей солдат-
ской наградой, – добавил Александр 
Шаламов. – Был награжден ею за вы-
нос с поля боя тяжело раненного за-
местителя командира полка майора 
Панюшкина. Даже не знал, что меня 
представили к награде. Уже когда 
наша часть стояла под Франкфуртом, 
однажды утром приехал замполит 
и вручил орден. Еще очень дорога 
медаль «За отвагу», которой я был 
награжден в 1944 году за беспере-
бойное обеспечение связи во время 

проведения операции «Багратион» по 
освобождению Белоруссии. Тогда при-
шлось при прорыве глубоко эшелони-
рованной обороны противника фор-
сировать сразу три реки. А ведь связь 
на войне – это нерв армии, без связи 
невозможно было спланировать во-
енные операции. После войны еще 
пять лет прослужил в группе советских 
оккупационных войск в Германии.

Для приглашенных на торже-
ственный прием ветеранов Великой 
Отечественной войны и тружеников 
тыла был организован праздничный 
концерт. Кроме того, каждый из при-
глашенных получил благодарственное 
письмо Законодательного Собрания 
Челябинской области и денежную пре-
мию. 

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

Юрий КаРлиКаНОВ, первый 
заместитель председателя За-
конодательного Собрания Че-
лябинской области (фракция 
«единая Россия»):

– Ветераны Великой Отече-
ственной войны и труженики тыла 
– это настоящее поколение побе-
дителей, к сожалению, с каждым 
годом их становится меньше. Но 
мы обязаны помнить их подвиг, 
быть благодарными им за победу. 
Их мужество, героизм – пример 
для всех последующих поколений.

Поколение ПобеДителей

Май! пожалуй, самый весенний месяц: цветущий, яркий, 
солнечный. а еще самый праздничный, но в то же время 
трагичный. В начале мая мы отдаем дань памяти солдатам 
и офицерам, павшим в годы Великой Отечественной войны, 
благодарим за победу живых героев, вспоминаем трагические 
сороковые, которые навсегда черным цветом вписаны в историю 
не только нашей страны, но и всего мира. Увы, но с каждым годом 
ряды ветеранов Великой Отечественной войны редеют. поколение 
победителей уходит. Остаются лишь их имена, их героизм, их 
подвиг. Сегодня уже никто не спорит: они сделали невозможное, 
и пока не поздно, мы можем сказать спасибо каждому в 
отдельности. Они должны знать: мы гордимся их подвигом, мы 
чтим память не вернувшихся с войны.
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Председатель Общественного 
совета по патриотическо-
му воспитанию и военно-

шефской деятельности, депутат Госу-
дарственной Думы Дмитрий Вяткин 
(фракция «Единая Россия») заметил, 
что на сегодняшний день ЧВВАКУШ 
– единственное высшее военное об-
разовательное учреждение на терри-
тории Челябинской области, и то, что 
оно возобновило свою работу, очень 
знаково. Недавно руководство учи-
лища вошло в состав Общественного 
совета. 

Очень важно, по мнению Дмитрия 
Вяткина, что в последнее время в 
России огромное внимание уделяется 
воспитанию патриотизма, возрожде-
нию военных профессий, повышению 
престижа армии.

– Очередное заседание Обществен-
ного совета по патриотическому вос-
питанию и военно-шефской деятель-
ности не даром проходит на базе выс-
шего военного училища штурманов, 
– прокомментировал Дмитрий Вяткин. 
– Сегодня в нашей стране возрожда-
ется престиж армейской службы. Госу-
дарство выделяет немалые средства 
на поддержание обороноспособности, 
разработку и производство новых си-
стем вооружения. В Российской Федера-
ции восстанавливаются традиции под-
готовки военных кадров. И ЧВВАКУШ 
тому подтверждение. Военное учили-
ще имеет все, чтобы готовить настоя-
щих офицеров: оснащенные учебные 
аудитории, квалифицированных пре-
подавателей, необходимую технику. 
К тому же это прекрасная площадка 
для патриотического воспитания, в том 
числе и школьников, которые регу-
лярно бывают здесь на экскурсиях. 
Многие из ребят возвращаются сюда 
уже будучи курсантами, для которых 
важно знать и беречь историю выс-
шего военного училища с 80-летними 
традициями, важно быть патриотами, 
защитниками Родины.

В ходе встречи заместитель на-
чальника ЧВВАКУШа по работе с лич-
ным составом Вадим Галиахметов рас-
сказал членам Общественного совета 

о военно-патриотическом воспитании 
курсантов училища, а также школь-
ников, о шефской деятельности, кото-
рую ведет военное образовательное 
учреждение.

Кроме того, участники заседания 
обсудили вопросы взаимодействия 
с общественными организациями, в 
том числе и общественными органи-
зациями Крыма и Севастополя, про-
светительские проекты Челябинского 
регионального отделения общества 
«Знание» России, а также проведение 
предстоящего Форума уральской мо-
лодежи «Утро-2014».

Открывая заседание, Дмитрий 
Вяткин обратил внимание, что с  

6 по 10 мая члены Общественного со-
вета посетят Крым и Севастополь. В 
эти дни на полуострове будет отме-
чаться 70-летие освобождения Крыма 
от немецких войск. В плане работы 
южноуральской делегации – встречи 
с ветеранами, общественными орга-
низациями и военно-поисковыми от-
рядами. В ходе встречи планируется 
обсудить возможности сотрудничества 
и обмена опытом. Добавим, что во 
время обсуждения этой темы с пред-
ложением войти в состав делегации от 
Челябинской области выступил Вадим 
Галиахметов, который также заметил, 
что училище охотно примет на учебу 
молодых людей из Крыма и Севастопо-
ля. Кстати, в этом году ЧВВАКУШ пла-

нирует набрать 500 курсантов по двум 
специальностям: офицеры-штурманы 
и офицеры боевого управления.

Кроме того, в военном училище 
есть собственный музей с богатой 
экспозицией, регулярно здесь прово-
дятся научно-практические и иссле-
довательские конференции, спортив-
ные праздники, встречи с ветеранами 
Великой Отечественной войны. По 
словам Вадима Галиахметова, силами 
командного и преподавательского со-
става делается все, чтобы воспитать 
настоящих патриотов.

– Для меня, как для человека во-
енного, патриотизм – это в первую оче-
редь чувство любви к Родине. В боль-
шом масштабе – к стране, где прожива-
ет многонациональный народ, в малом 
понимании – уважение к родителям, 
к семье, – сказал Вадим Галиахметов. 
– Для людей военных важно, чтобы 
дети могли получать образование, без 
страха ходить в детские сады и школы, 
развиваться, жить в мире. Для этого и 
существует армия, для которой служе-
ние Отечеству – реальное воплощение 
патриотизма. А потому одна из главных 
задач помимо подготовки офицеров 
– патриотическое воспитание. Мы про-
водим различные мероприятия, учим 
детей быть патриотами на примерах 
наших выпускников, которые регуляр-
но приезжают в училище и встречают-
ся с курсантами.

После заседания состоялось воз-
ложение венков и цветов к памятнику 
выпускникам училища – героям Со-
ветского Союза и Российской Феде-
рации, находящегося на территории 
военного учебного заведения. Затем 
для членов Общественного совета 
была организована экскурсия по тер-
ритории ЧВВАКУШа. Гостям показали 
музей военного училища, который 
существует с 1960 года. Кроме того, 
члены совета побывали на летном 
поле, посидели за штурвалом учеб-
ного самолета, а также ознакомились 
с военным бытом курсантов, посетив 
казармы.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

ВоПлощение ПатРиотиЗма
Очередное заседание 
Общественного совета при 
Законодательном Собрании 
Челябинской области по 
патриотическому воспитанию и 
военно-шефской деятельности 
прошло в не совсем обычном 
формате. На этот раз встреча 
состоялась не в стенах областного 
парламента, а на площадке 
Челябинского высшего военного 
авиационного Краснознаменного 
училища штурманов.
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В день молодого парламентария 
Законодательное Собрание 
Челябинской области наградило 
победителей смотра-конкурса 
молодежных парламентских 
формирований муниципальных 
образований Челябинской 
области и молодежного конкурса 
«парламентские дебаты», 
посвященного 20-летию 
образования Законодательного 
Собрания Челябинской области.

Молодежный конкурс «Пар-
ламентские дебаты» про-
водился в рамках торже-

ственных мероприятий, посвященных 
20-летию образования регионального 
парламента на Южном Урале. Конкурс 
призван развивать у южноуральской 
молодежи правовую культуру и дис-
куссионные навыки, а также способ-
ствовать формированию у молодых 
людей активной гражданской позиции. 
В конкурсе принимали участие коман-
ды образовательных учреждений выс-
шего профессионального образования 
Челябинской области и молодежных 

парламентских формирований муни-
ципальных образований региона, со-
стоящие из двух человек в возрасте от 
16 до 30 лет.

Конкурс проводился в три этапа. По 
итогам отборочных дебатов в финал 
конкурса вышли четыре команды, 
представлявшие Южно-Уральский 
государственный университет, Челя-
бинский государственный универси-
тет и Уральский филиал Российской 
академии правосудия. По итогам кон-

курса были присуждены одно первое, 
одно второе и два третьих места.

Смотр-конкурс молодежных пар-
ламентских формирований прово-
дится Законодательным Собранием 
с 2009 года. В этом году конкурсная 
комиссия признала победителями 10 
молодежных парламентских форми-
рований.

Поздравить с победой и наградить 
молодых парламентариев и дебатеров 
пришел вице-спикер областного пар-
ламента Александр Журавлев (фрак-
ция «Единая Россия»). В своем поздра-
вительном адресе депутат отметил, что 
быть руководителем не так просто, как 
кажется, а также дал напутственное 
слово молодым политикам.

– Говорят о том, что руководить 
– это достаточно просто. Наверное, 
когда молод, полон сил и энергии, 
всегда думаешь, что горы свернешь 
и сделаешь все, что нужно. Но одно 
дело – стремиться во власть, другое 
– быть во власти, а третье – быть 
результативным руководителем. 
Поэтому мы всегда уделяли и уде-
ляем внимание тому, чтобы наши 
молодые коллеги, которые сменят 
нас, прежде всего познакомились 

и погрузились в существующие се-
годня проблемы и задачи. Потому 
что на самом деле быть руководи-
телем – это сложная и очень от-
ветственная работа. Для того чтобы 
вы прочувствовали и поняли накал 
всей этой работы, сегодня и рабо-
тают молодежные формирования. 
Помимо организации молодежных 
парламентских формирований мы 
проводим различные мероприятия, 
которые поддерживают движение 
парламентаризма, в том числе и 
эти два конкурса, победителей ко-
торых мы сегодня будем чествовать 
и награждать. Более того, депутаты 
областного парламента приняли ре-
шение об учреждении премии За-
конодательного Собрания в области 
молодежной политики, что станет 
еще одной оценкой вашей работы 

и заслуг в области молодежной по-
литики. Я поздравляю вас с Днем 
молодого парламентария и желаю 
набираться опыта и мудрости. Ува-
жайте наставников, дружите со стар-
шими коллегами, и тогда вы станете 
передовыми политиками, которые 
сегодня нужны Южному Уралу.

Каждый член команды, занявшей 
призовое место, получил денежную 
премию и диплом победителя кон-
курса.

конкуРС буДущих ПолитикоВ александр ЖУРаВлеВ, заме-
ститель председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области (фракция «единая Рос-
сия»):

– Мы давно работаем с моло-
дежью, и могу сказать, что у нас 
очень активная, интересная и 
креативная молодежь. Молодеж-
ные парламентские формирования 
в Челябинской области создаются 
для того, чтобы поддержать мо-
лодежь, желающую связать свое 
будущее с политикой и поддержи-
вающую парламентаризм как та-
ковой, и показать, как нужно ра-
ботать и действовать, какие в этой 
области действуют правила и зако-
ны. Должен сказать, что молодые 
люди легко обучаемы и прекрасно 
понимают ситуацию. Совместная 
работа с депутатами областного 
и муниципального парламентов 
дисциплинирует молодое поко-
ление и заставляет подтягиваться 
к нашему уровню. Мы организо-
вали смотр-конкурс молодежных 
парламентских формирований для 
того, чтобы они посоревновались 
друг с другом, чтобы у них была 
возможность обменяться опытом и 
выявить лучших, на кого стоит рав-
няться. Также мы предложили про-
вести парламентские дебаты для 
того, чтобы разных людей с разны-
ми взглядами столкнуть в дебатах 
в обсуждении одного или несколь-
ких актуальных для нашей области 
вопросов. Здесь тоже проявляется 
ум, опыт, талант и настроения на-
шей молодежи. Могу сказать, что 
растет достойная смена, которую 
важно не упустить и наметить для 
нее правильные пути движения, 
а самое главное – предоставить 
возможность набраться опыта и 
мудрости, чтобы они не совершали 
ошибки своих отцов.

делегация общественного 
совета Законодательного 
Собрания Челябинской 
области по патриотическому 
воспитанию и военно-шефской 
деятельности приняла участие 
в праздновании 70-летия 
освобождения Крыма и 
Севастополя от немецко-
фашистских захватчиков и 69-й 
годовщины победы.

Как рассказал председатель 
совета депутат Государ-
ственной Думы РФ Дмитрий 

Вяткин, идея посетить Крым и Се-
вастополь и поздравить их жителей 
появилась давно.

– В этом году отмечается 70 лет 
со дня освобождения Крыма и Се-
вастополя от немецко-фашистских 
захватчиков. Крым был освобож-
ден во время освободительной 
операции буквально за считаные 
недели. А как раз за год до Вели-
кой Победы, 9 мая 1944 года, был 
освобожден и город-герой Севасто-
поль. Поэтому мы давно решили 
съездить поздравить ветеранов и 
наших соотечественников с этой 
знаменательной датой.

Вместе с Дмитрием Вяткиным 
разделить радость праздника 
жителей Крыма поехали сопред-
седатель общественного совета 
при Законодательном Собрании, 

член Общественной палаты Челя-
бинской области Игорь Михайлов 
и директор фонда патриотического 
воспитания и военно-шефской дея-
тельности Денис Богатырев.

Помимо участия в торжествен-
ных мероприятиях члены деле-
гации запланировали рабочие 
встречи с руководителями органов 
власти, общественных объедине-
ний. У крымчан вызвал большой 
интерес опыт деятельности Челя-
бинского регионального движения 
«За возрождение Урала», совета 
шефов воинских частей. Также 
Крыму будут переданы и предло-
жения по реализации совместных 
проектов.

В гости принято ездить с подар-
ками, поэтому в знак памяти об 
общих победах отцов и дедов Кры-
му и Севастополю будут переданы 
памятные знамена, а ветеранским 
организациям двух субъектов Феде-
рации передадут фигуры танкистов. 
Кроме того, защитникам правопо-
рядка в Симферополе передадут 
бойца крымского «Беркута», изго-
товленного из металла мастером че-
лябинского предприятия «Уральская 
бронза».

Кстати, в праздничном пара-
де в Севастополе приняли участие 
не только члены парламентско-
общественной делегации, но и бом-
бардировщики авиабазы Шагол.

кРыму и СеВаСтоПолЮ от Южного уРала
В день молодого парламентария 
Челябинской области, 
отмечающийся 25 апреля, 
состоялось торжественное 
заседание Общественной 
молодежной палаты при 
Законодательном Собрании 
Челябинской области.

Обращаясь к членам палаты с 
ежегодным посланием, пред-
седатель Евгений Никулочкин 

отметил, что Общественная молодеж-
ная палата – это не только молодеж-
ное объединение, занимающееся реа-
лизацией молодежных проектов, но и 
кузница кадров, которая вырастила и 
выпустила ряд уже состоявшихся по-
литиков, работающих как на местном, 
так и на федеральном уровне.

– За семь лет своего существования 
Общественная молодежная палата выпу-
стила большое количество состоявшихся 
политиков, общественников и самореа-
лизованных людей. Ни одно начинание в 
области реализации молодежной поли-
тики на территории Челябинской области 
не остается без внимания нашей палаты. 
Особенно хочу отметить такие активно 
развивающиеся направления деятель-
ности молодежной палаты, как моло-
дежный парламентаризм, правозащит-
ная деятельность, правовая поддержка, 
реализация социально значимых про-
ектов, работа с вузами, гражданско-

патриотическое воспитание. Мы тесно 
сотрудничаем с Главным управлением 
молодежной политики и Общественной 
палатой Челябинской области. За послед-
ний год работы Общественной молодеж-
ной палаты реализовано большое коли-
чество социально значимых проектов, 
в рамках правозащитной деятельности 
создан центр по защите прав молодых 
предпринимателей. Мы благодарны За-
конодательному Собранию Челябинской 
области и Главному управлению моло-
дежной политики за поддержку всех на-
ших начинаний. Убежден в необходи-
мости продолжения работы в заданном 
темпе, – сказал Евгений Никулочкин.

По традиции на торжественном за-
седании благодарственными письмами 
Общественной молодежной палаты при 
Законодательном Собрании за разви-
тие молодежного парламентаризма на 
территории Челябинской области были 
отмечены члены палаты, проявившие 
наиболее активную деятельность в VIII 
созыве. 

Также была соблюдена еще одна важ-
ная традиция – пополнение летописи 
молодежного парламентаризма Челя-
бинской области. В летопись вносится 
информация о каждом заседании Обще-
ственной молодежной палаты, ее членах, 
успехах и реализуемых проектах. В этот 
день все члены палаты оставили в лето-
писи памятные автографы и сделали для 
нее общий памятный снимок.

ноВый ВклаД В летоПиСь

Оксана ВЕЛИКАЯ. Фото Наиля ФАТТАХОВА
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ВыбоРы. начало Века

Интересен и такой факт. Кандидатом 
в депутаты Законодательного Собрания 
по Заречному избирательному округу 
№ 32 баллотировался начальник Челя-
бинского юридического института МВД 
России Олег Нациевский. 

Но победу по округу одержал 
Игорь Свеженцев, который с 2000 года  
является депутатом областного пар-
ламента. В 2010 году сын Олега На-
циевского Константин Нациевский был 
избран депутатом Законодательного 

Собрания пятого созыва по спискам 
КПРФ.

В состав депутатов Законодательного 
Собрания третьего созыва были избраны 
45 депутатов. Трое из них (и что инте-
ресно, все Викторы – Давыдов, Рашни-
ков и Чернобровин) стали депутатами 
областного парламента в третий раз. 
Большинство депутатов (31 человек) яв-
лялись руководителями промышленных 
предприятий, пятеро – главами органов 
местного самоуправления.

На первом заседании Законодатель-
ного Собрания 12 января 2001 года, 
которое открыл старейший по возрасту 
депутат Борис Михайлович Мурашкин, 
депутаты вновь единогласно избрали 
председателем Виктора Федорови-
ча Давыдова. Первым заместителем 
председателя стал Владимир Мякуш, 
заместителями председателя – Семен 
Мительман и Виктор Чернобровин. В 
июне 2005 года Законодательное Собра-
ние возглавил Владимир Мякуш. 

ВыбоРы ДеПутатоВ ЗаконоДательного СобРания тРетьего СоЗыВа В ЗеРкале агитации
На первых выборах нового тысячелетия, состоявшихся 24 декабря 2000 года, 
южноуральцам необходимо было избрать 45 депутатов регионального парламента. 
Сохранившиеся агитки кандидатов в депутаты Законодательного Собрания третьего 
созыва – полноцветные, разноформатные и разноплановые. В отличие от листовок 
кандидатов Челябинской областной думы 1994 года все они содержат выходные данные, 
позволяющие избирательным комиссиям контролировать соблюдение избирательного 
законодательства при выпуске пропагандистско-агитационных материалов.
агитационный материал тех лет пестрил разнообразием: листовки, карманные 
календарики, настольные календари для организаций, буклеты с программой, буклеты с 
наказами избирателей (отрывной листок), газета кандидата, плакаты а4 на подъезды.

Избиратели знаменитой Магнитки все пять 
созывов неизменно выбирали депутатом Зако-
нодательного Собрания Виктора Рашникова. За 
годы работы он многократно выступал с законо-
дательными инициативами в области промыш-
ленной политики, повышения эффективности 
работы областных предприятий и по социальным 
вопросам. 

Людмила Попова, которая во вто-
ром созыве была заместителем пред-
седателя Законодательного Собрания, 
в 2000 году выборы проиграла. Но 
остались листовки, сохранившие ее 
предвыборные заявления. 

В 2000 году парламентскую деятельность начал и юрист Дми-
трий Вяткин. Он возглавил комитет Законодательного Собрания по 
законодательству, государственному строительству и местному са-
моуправлению. В 2005 году вновь был избран депутатом областного 
парламента, а в 2006 году стал заместителем председателя Законо-
дательного Собрания. С 2007 года и по настоящее время  – депутат 
Государственной Думы. 

Депутатом Зако-
нодательного Собра-
ния третьего созыва 
был избран Андрей 
Морозов, который 
в 2005 году уверен-
но переизбрался в 
состав четвертого 
созыва. Кстати, в 
апреле текущего года 
Андрей Андреевич 
вновь стал депутатом 
Законодательного 
Собрания. 

В 2000 году в областной парламент 
был избран Вячеслав Середкин, рабо-
тавший тогда генеральным директо-
ром ОАО «Челябэнерго». Затем он еще 
дважды переизбирался депутатом 
ЗСО. В 2011 году Вячеслав Середкин 
и его супруга трагически погибли от 
пуль киллера.

Депутатом Законодательного Собрания Челябинской области 
третьего и четвертого созывов являлся Станислав Абдрафиков – ге-
неральный директор завода «Кристалл» в Южноуральске. 

Борис Мизрахи также вошел в состав Законода-
тельного Собрания третьего созыва и возглавил коми-
тет по социальной политике.

Второй созыв подряд депутатом Законо-
дательного Собрания избирался Александр 
Берестов. Затем он также выиграл выборы 
в областной парламент четвертого созыва, 
проходившие в 2005 году. В декабре 2007 
года он стал депутатом Государственной 
Думы Федерального Собрания РФ. 
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Эта история началась с письма 
из армении, пришедшего в 
интернет-приемную депутата 
Законодательного Собрания 
Челябинской области андрея 
Самсонова (фракция «единая 
Россия»). 

письмо иЗ Зарубежья

Жительница Еревана Алла 
Асатрян взывала о помо-
щи. Оказалось, ее родной 

брат Валерий Меренков, живущий 
в Троицке, стал инвалидом: у него 
отказали ноги. Из-за проблем с 
оформлением паспорта Валерий не 
мог вылететь в Ереван на лечение. 
Из письма стало ясно, что он в горо-
де совершенно один и помочь ему 
некому. «Андрей Александрович, он 
сказал, что вы должны его помнить, 
так как он был вашим студентом. 
Богом молю, помогите брату! Душа 
кричит от боли, – писала Алла Аса-
трян. – Мне самой 55 лет. После 
смерти мужа и сына осталась одна. 
Сама я не в состоянии помочь брату, 
так как нет постоянной работы, да и 
здоровье уже не то».

Письмо из далекого Еревана встре-
вожило Андрея Самсонова. Действи-
тельно, в свое время, после окончания 
исторического факультета Челябин-
ского госуниверситета, Андрей Алек-
сандрович начинал свою трудовую 
биографию в Троицком ветеринарном 
институте, где преподавал историю.

– Своего студента Валерия Мерен-
кова я очень хорошо помню. Он тогда 
был подающим большие надежды 
студентом: успевал везде, очень хо-
рошо учился и активно участвовал в 
общественной жизни, – рассказывает 
Андрей Самсонов. – Как-то не вери-
лось, что жизнь у него не сложилась. 
Но когда мой помощник по депутат-
ской работе Ольга Книжникова разы-
скала Валерия и рассказала, в каком 
ужасном состоянии он находится, мне 
стало не по себе. Надо было прини-
мать срочные меры к его спасению. 
Времени на размышления не было: 
каждый день промедления мог обер-
нуться для Валеры трагедией.

беЗ крова, беЗ хлеба,  
беЗ дела

Помощник депутата в Троицке 
Ольга Книжникова и гене-
ральный директор Троицкого 

рынка Василий Писаревский обнару-
жили Валеру Меренкова в одном из 
троицких общежитий в поселке Энер-
гетиков. Валерий перебивался с ко-
пейки на копейку, жил где бог пошлет, 
кушал кто что подаст. Так как он не мог 
ходить, то по комнате просто ползал.

– Когда мы ему сказали, что приш-
ли от Андрея Самсонова, чтобы ему 
помочь, он заулыбался: появился 
реальный шанс на спасение, – рас-
сказывает Ольга Книжникова. – Для 
начала накупили ему продуктов, при-
везли недельный запас, приобрели 
одежду, сотовый телефон, чтобы он 

мог без проблем связываться со сво-
ей сестрой из Еревана. И началась 
долгая процедура восстановления и 
оформления всех необходимых до-
кументов для вылета в Армению. Это 
сейчас, когда все трудности позади, 
кажется все гладко. А тогда – страшно 
вспомнить. Оформление документов 
требует личного присутствия, но так 
как Валерий не ходячий, то Василию 
Писаревскому приходилось в бук-
вальном смысле слова таскать его по 
всем учреждениям на себе. 

Как только ситуация с Валерием 
прояснилась, помощник депутата в 
Челябинске Леонид Сапегин сразу же 
написал Алле Асатрян по электронной 
почте: «Проблемами вашего брата 
Андрей Самсонов занимается лично. 
Мы уверены, что все будет хорошо. 
Пока поводов для беспокойства нет. 
Занимаемся оформлением загранпа-
спорта. Верим, что все должно по-
лучиться». Переписка велась на про-
тяжении всего времени, так что Алла 
была в курсе всех происходящих в 
Троицке дел и с нетерпением ждала 
новых весточек из Троицка. 

встреча череЗ 20 лет 

Пока оформлялись докумен-
ты, Валерий Меренков се-
рьезно заболел, поднялась 

температура. Сотрудники депутатской 
общественной приемной экстренно 
вызвали скорую помощь и доставили 
беднягу в терапевтическое отделение 
ЦРБ. Почти месяц он оставался под 
присмотром врачей. Валерий прошел 
полное медицинское обследование. 
Капельницы и другие процедуры, за-
ботливое и внимательное отношение 
врачей буквально преобразили его 
и, можно сказать, поставили на ноги. 
Он стал нормально выглядеть, под-
лечился. Узнав об этом, Алла Асатрян 
написала депутату: «Низко кланяюсь 
Вам! Спасибо, что не оставили мое-
го больного брата. Господи, сколько 

страданий и боли он перенес. Не знаю, 
что бы я делала без вас, добрых, от-
зывчивых людей! Сижу и рыдаю от 
своей безысходности, от своей не-
мощи – как территориальной, так и 
финансовой, а то давно бы уже была 
рядом с ним!» 

– Прекрасно понимал, что на мне 
лежала большая ответственность 
за этого человека, попавшего в не-
простую ситуацию. И я должен был 
сделать все, что от меня зависело, 
– говорит Андрей Самсонов. – Мы 
разыскали его друзей, которые по 
мере возможности навещали Вале-
рия в больнице и поддержали его. 
Стоит отметить, что практически все 
официальные лица, к которым мы 
обращались в процессе оформления 
документов на получение пенсии, 
прописки, загранпаспорта, проника-
лись ситуацией и помогали нам. Это и 
исполняющий полномочия главы го-
рода Александр Виноградов, сотруд-
ники Троицкого отдела УФМС и другие. 
В результате все необходимые бумаги 
были получены в оптимальные сроки 
и мы без проблем купили Валере би-
лет на самолет до Еревана. Когда про-
вожали его, он сказал: «Я думал, что 
такое только в сказках возможно». 

Итак, на прошлой неделе Валерий 
Меренков благополучно долетел из 
Челябинска до Еревана. Семичасо-
вой перелет он перенес нормально. 
В аэропорту его встречала счастливая 
старшая сестра. 

«С большим волнением встрети-
ла брата, которого не видела более 
20 лет, счастлива до безумия, теперь 
родная кровинушка рядом. Слов не 
хватает выразить свою благодарность 
вам всем. Вы, люди с большой буквы, 
спасли жизнь человеку. Плакала долго, 
эмоции переполняют. В этот жестокий 
век помощь человеку – это геройский 
поступок, который будет жить в моей 
памяти. Пока жива, буду молиться за 
Вас и Ваших родных и близких, – напи-
сала Алла в одном из писем. – Самое 
главное: как Вы обещали, выполнили 
мою просьбу. В первый день мы не 
могли наговориться аж до 9 утра. Еще 
раз спасибо! Вы, Андрей Александро-
вич, стали для меня самым родным и 
близким человеком. Как говорят у нас 
в Армении, мой дом – Ваш дом!»

Остается надеяться, что все у Вале-
ры Меренкова в дальнейшем сложит-
ся благополучно. Самое главное – по-
мощь пришла вовремя, и сейчас он не 
один, рядом с ним близкий человек.

Накануне майских 
праздников в 
еманжелинской школе  
№ 16 прошел необычный 
урок истории для 
школьников 10 – 11-х 
классов. В роли педагога 
выступил депутат  
областного 
Законодательного 
Собрания Владимир 
перезолов (фракция 
«единая Россия»). тема 
урока самая актуальная – 
«Крым вместе с Россией».

Начался урок с дискуссии, 
где школьники высказали 
свое отношение к воссое-

динению Крыма и России. Учащиеся 
в своих выступлениях отмечали, что 
они обсуждают это событие и с ро-
дителями, и между собой. У многих 
в Крыму живут родственники, зна-
комые, с которыми они созванива-
ются, так что о событиях узнают из 
первых рук.

Владимир Перезолов рассказал 
школьникам об истории Крыма. Он 
сам увлекается историей, поэтому 
его экскурс был очень интересным 
и познавательным, с множеством 

деталей и подробностей о том, что 
происходило на земле Крыма в раз-
ные эпохи. Сложные этапы в истории 
полуострова не замалчивались депу-
татом, а во главу угла ставилось пони-
мание сути исторического процесса.

Владимир Перезолов обратил 
внимание ребят на то, что послед-
ние несколько веков борьба за Крым 
лежала в центре стратегических ин-
тересов Российского государства, 
которое ставило целью получить 
выход к южным морям. С конца 
XVIII века Крым становится главным 
военно-морским форпостом России 
на южном направлении. Для России 

Крым – живая история героизма и 
мужества многих тысяч русских и 
советских солдат и моряков. Крым – 
это строительство русских городов и 
их восстановление после кровопро-
литных войн.

Почему население Крыма так 
единодушно проголосовало на рефе-
рендуме 16 марта? Главная причина 
– люди действительно голосовали 
за возвращение домой, в Россию. 
Они действительно чувствуют себя 
российскими гражданами. Говорят 
и думают на русском языке, гордят-
ся русским Черноморским флотом, 
отмечают даты побед нашей общей 
истории.

В заключение урока слово вновь 
взяли школьники и учителя. Они 
делились своим мнением, задава-
ли острые вопросы о ЕГЭ в Крыму, 
о бюджетных местах в вузах для 
школьников полуострова. Влади-
мир Перезолов, завершая встречу, 
еще раз подчеркнул важность исто-
рического момента. Он отметил, 
что сегодня весь мир увидел, что 
Россия вновь сильное, независимое 
государство, способное отстаивать 
свои стратегические интересы, спо-
собное защитить жизнь и свободу 
русских, русскоязычных граждан. 
Ведь именно защита своих граж-
дан, где бы они ни находились, 
является главной задачей для на-
стоящего государства.

На протяжении многих лет 
депутат оказывает под-
держку ветеранам, не ску-

пится на слова благодарности, ста-
рается сделать их жизнь ярче и инте-
реснее, всегда оперативно реагирует 
на просьбы людей, подаривших нам 
Великую Победу 69 лет назад.

Кроме того, депутат поздравил с 
праздником членов общества инва-
лидов Советского района Челябин-
ска. В организации состоит 325 чело-
век, 19 из них – участники Великой 
Отечественной войны и труженики 
тыла.

– В истории нашего государства 
не много дат, которые близки для 
всех, по-настоящему общенацио-

нальные и объединяющие, – сказал 
депутат. – Именно такой датой явля-
ется 9 мая 1945 года. День Победы 
– это праздник, в котором пере-
плелись гордость победы и горечь 
утрат. Прошло шестьдесят девять 
лет, сменилось не одно поколение. 
И очень жаль, что все меньше оста-
ется живых участников того страш-
ного лихолетья, но память о войне, 
о подвиге нашего народа, отстояв-
шего мир от фашизма, бессмертна! 
Мы в вечном долгу перед вами! Вы, 
не жалея сил, рискуя собственными 
жизнями, боролись за нашу Победу!

Николай Аржанов пожелал вете-
ранам здоровья и долгих лет жизни 
и каждому вручил подарки. 

Помогите бРату

СеРьеЗный РаЗгоВоР  
об иСтоРии

ПРаЗДник, котоРый объеДиняет

В канун дня 
победы депутат 
Законодательного 
Собрания 
Челябинской 
области Николай 
аржанов 
(фракция 
«единая Россия») 
поздравил членов 
совета ветеранов 
ленинского 
района  
с наступающим  
9 Мая.

Валерий Меренков встретился с сестрой 
благодаря помощи депутата.
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миасс
Депутаты Законодательного Собрания 

Челябинской области Александр Журавлев 
и Виктор Корман (фракция «Единая Россия») 
возглавили жюри конкурса-фестиваля «Ма-
рафон талантов», который прошел в Миассе 
на сцене ДК «Динамо». 

Конкурс-фестиваль «Марафон талантов» 
– это пилотный проект депутатов Законо-
дательного Собрания Челябинской области, 
который проводится на территории прак-
тически всех муниципалитетов региона. 
Масштабное мероприятие организовано в 
честь юбилея парламентаризма на Южном 
Урале.

Виктору Корману выпала непростая мис-
сия – судить певческий конкурс: вместе с 
жюри определить пять золотых голосов, а 
ведь Миасс славится своими исполнителями 
– как солистами, так и ансамблями.

– Мы много знаем о городе, промышлен-
ном, научном потенциале города, области 
в том числе, но меньше – о творческих 
талантах, которые живут в нашем городе, 
находятся рядом с нами, – говорит Виктор 
Корман. – Впрочем, как и ожидалось, Миасс 
богат на креативных и талантливых людей. 
И во второй конкурсный день мы находим 
подтверждение тому, что Миасс – уникаль-
ный город.

Радует, что поющих дошкольников, под-
ростков и молодежи в городе много, от-

мечает народный избранник. Репертуар по-
ражает воображение: от военной тематики 
до современной зарубежной эстрады – ис-
полнителям подвластны и любые жанры.

Около ста вокалистов предстали перед 
жюри. На сцене ДК «Динамо» выступали и 
уже хорошо известные коллективы, и дебю-
танты. Но в финал городского этапа конкурса 
вышли только пять. Победители будут уча-
ствовать в зональном этапе, а потом пред-
стоит выступление в Челябинске.

– Депутаты Законодательного Собрания 
активно работают в части выявления талан-
тов в различных направлениях, – рассказал 
Виктор Христофорович. – Это касается не 
только сферы культуры, это применительно 
к образованию, транспорту, промышленно-
сти, науке и другим направлениям.

Кстати, звание лауреата «Марафона та-
лантов» будет подкреплено хорошей пре-
мией. Да и статус победителя творческого 
марафона дорогого стоит.

катав-ивановск

Второй этап народного 
конкурса «Марафон та-
лантов» прошел в Катав-

Ивановском районном Дворце 
культуры 26 апреля. Жюри пред-
стояло посмотреть полсотни 
номеров художественной само-
деятельности, а также оценить 
работы мастеров декоративно-
прикладного творчества. Откры-
вал фестиваль депутат Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области Александр Решетников 
(фракция «Единая Россия»).

– Конкурс вызвал большой 
интерес у жителей нашего райо-
на. Участники с удовольствием 
подают заявки, хотят поделиться 
своим творчеством с земляка-
ми, – говорит Александр Решет-
ников. – Качество выступлений 
невозможно не оценить: в доме 
культуры закуплено новое зву-
ковое оборудование. Я получил 
массу удовольствия от выступле-
ния наших талантливых жителей. 
Выбрать из конкурсантов силь-
нейших, дать объективную оцен-
ку остальным не так-то просто. 
Но состязание есть состязание. 

У нас в районе зажглись новые 
звездочки. И мы ими гордимся.

Участники представили во-
кальные номера разнопланового 
жанра. Жюри отметило хор рус-
ской песни «Криницы», а также 
детский образцовый оркестр ду-
ховых инструментов, семейный 
дуэт Светланы и Виктора Холи-
ных и трио «Катай». Среди соли-
стов отличились Анна Шестакова 
и Нур Габитов. А в хореографии 
соревновались коллективы из 
Катав-Ивановска и Юрюзани. По-
беду в районном туре поделили 
между собой танцевальные ан-
самбли «Ангажемент» и S.dance. 

Особенно отметило жюри кол-
лектив юрюзанских мальчишек, 
которые зажигают на полную ка-
тушку. Молодцы! У таких талант-
ливых детей большое будущее! 
Спасибо их руководителю Ирине 
Кочетковой, которая смогла ор-
ганизовать ребят и мотивировать 
их. Среди авторов-исполнителей 
была отмечена школьница Алина 
Смирнова и ее взрослые коллеги 
Владимир Крысин, Юрий Кабы-
тов и Владимир Холин.

Жители района тоже не оста-
лись в стороне. Они представили 
фотоработы, скрапбукинг, кукол 
ручного исполнения, иконопись, 
картины, изделия из капа, ра-
боты в технике сухого и мокрого 
ваяния, мягкую игрушку и на-
родные костюмы. Жюри и СМИ 
поразили изделия серпиевских 
мастеров Олега и Полины Алек-
сушиных. Они изготавливают 
куклы-обереги, магнитики, со-
лонки из экологически чистого 
материала, расписывают их, 
оформляют вышивкой – полу-
чаются милые сердцу вещички. 
Мало кто устоял, чтобы не приоб-
рести себе такую красоту.

маРафон талантоВ: ДнеВник наРоДного конкуРСа

сканворд


